

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**“AMLITO”: “¡CLARO QUE TENGO COMUNICACIÓN CON BEATRIZ!” Y “SE HACE BOLAS”, TRAS PERFILAR A XÓCHITL; HOY, LA DECISIÓN DEL PRI**

Novatez, falta de oficio, bagaje, señalamos ayer en este espacio, en relación al dirigente nacional del PRI, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, quien, antier, tuvo la ocurrencia de soltar ante medios que la senadora panista, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, se perfila ganadora del proceso interno en el Frente Amplio por México, para la candidatura presidencial.

Es decir, implícitamente, “el tal amlito”, denotó que la también senadora, priista, Beatriz Elena Paredes Rangel, no tiene preferencia de la militancia del PAN-PRI-PRD, ni de ciudadanos, para que el Frente opositor, la postule como candidato a la Presidencia.

Ayer, señalamos que, seguramente, el controversial dirigente del Revolucionario Institucional, se fue por la libre y no dialogó ni consultó con la también polémica legisladora tlaxcalteca, que no es la idónea para esa candidatura en el proceso electoral federal 2024.

O cómo interpretar, inmediata réplica vespertina que dio a conocer la ex gobernadora del estado más pequeño de la República, en la que desmintió lo que su dirigente, reveló horas antes, en aquel sentido.

Ella, en virtual rebeldía, dejó claro que esperará tiempos y formas del proceso interno, es decir, hasta el domingo próximo y prácticamente emplazó a Moreno Cárdenas, si tanta prisa tiene en levantar la mano a Xóchitl Gálvez como ganadora, que demuestre las encuestas que avalan que la



legisladora de Acción Nacional, es la que cuenta con la preferencia de los electores que van por un cambio en la Presidencia de la República.

Tampoco está en ella declinar su participación en la contienda opositora.

Hay que decirlo, Beatriz Paredes, es un miembro de la clase política del PRI, que en cada proceso interno en el que participa, propicia resquemores si no es que división entre los priistas.

Cual fue la contienda interna por la dirigencia nacional, cuando se enfrentó a la fórmula que encabezaron Roberto Madrazo y la maestra Elba Esther Gordillo; largas horas de diálogo y consenso entre ella y el político de Tabasco, para no llegar a una división ni resquebrajar al partido, como lo dejó el beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio.

El ex gobernador de Tabasco y la maestra, se impusieron y de esa manera, recuperaron el PRI, que casi desaparece luego del zedillato.

Tiempos en que Madrazo encaró cochinerero de guerra sucia, y señalamientos que fueron parte de la maniobra del fuego amigo, para desprestigiarlo y evitar su arribo a la dirigencia y lo que ello significaba para la tribu que aún eran leales a Zedillo.

Esa lapidaria frase que ponderó Beatriz Paredes, en la escalinata del edificio 2 de la sede en Insurgentes Norte, número 59, durante ese proceso interno -cuando mostró a decenas de priistas, las palmas de sus manos-, “tengo las manos limpias”, fueron intento de cerrar el paso madracista a la dirigencia del partido, meros intentos, porque se hizo el cambio en el mando partidista y llegaron los priistas que desplazó Zedillo.

Tiempos en que la frase, ¡Sí se puede! ¡Sí se puede!, la hizo suya Madrazo, apotegma que se hizo realidad, cuando protesto junto a la maestra Elba Esther, como presidente y secretaria General, respectivamente, del CEN.



Hoy, en otro proceso interno más en el que participa Beatriz Paredes, levanta suspicacias, polvaredas y barruntos de bravatas, porque, hay que decirlo, a qué actor político de este país, le gusta perder una candidatura, máxime, cuando es por la Presidencia de la República.

Ella, va agotar tiempos y las formas, cuyo epílogo es el domingo siguiente y será entonces cuando acepte la derrota y, al final, política que es, esperamos, levantará la mano a Xóchitl Gálvez Ruiz, como la ganadora del proceso interno y virtual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD.

Grandeza, humildad, oficio, sensibilidad y visión de futuro, son características que tienen los personajes políticos de este país; Beatriz Paredes, no es la excepción. Hay que decirlo, con sus aciertos y errores, carácter hosco que la distingue, sí tiene esos atributos.

Esa foto de ambas, Xóchitl y Beatriz, con el sello de la victoria en el semblante de la panista, y con la mano arriba en señal de ganadora, dará la vuelta al mundo y, será de mucho significado político para este país.

Podría ser que, al fin orgullosa y hosca, tras la derrota, Beatriz Paredes, no levante la mano a Xóchitl Gálvez, y lo hagan los dirigentes del partido o un representante del Comité Organizador, pero ellas, pasarán a la historia política de este país, por el inédito proceso interno en el que participaron y por el género que representan, para buscar la candidatura a la Presidencia.

Ayer, sin temor de encarar a los medios por lo que dijo ante medios un día antes, en el sentido de perfilar como candidata presidencial del Frente opositor a la senadora Bertha Xóchitl Gálvez, “el tal amlito”, si bien, no se mostró con cinismo, demostró que lo regañaron por irse por la libre y, adelantar, lo que militantes del PAN-PRI-PR, simpatizantes de estos partidos y ciudadanos, conocen: “#Es X”.

Ambiguo, risas forzadas, sonrisa fingida, ensayos de amabilidad que no posee, bromista, habló ante la prensa el diputado Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, un día después de su exabrupto paredista.



Durante atropellada entrevista que se ofreció dar, el dirigente priista, resaltó que Xóchitl y Beatriz, “emocionaron y generaron gran participación”, durante el proceso interno opositor.

Evitó hacer alusión a sus ocurrencias de antier, y esta vez, no excluyó a ninguna de las dos finalistas, y evidenció que cualquiera de las dos puede ganar la elección primaria en el PAN-PRI-PRD. Y ponderó unidad en el FAM:

-“El PRI está con la unidad, el PRI está claro, porque somos un partido político y tomamos decisiones claras, al final, nadie está por encima de nuestro partido, queremos fortalecer la unidad del Frente Amplio, porque Morena es una desgracia para el país”.

En visible esfuerzo por denotar que se cohesionan para evitar división opositora, reiteró:

-“Lo importante es la consolidación del Frente Amplio por México, los ciudadanos quieren unidad, fuerza, fortaleza, con dos extraordinarias mujeres, la política debe impulsar construcción de acuerdos, de unidad”.

Así, ofreció que el PRI, está con quien gane el proceso interno opositor:

-“Hay que ir con el que encabece y lo he dicho fuerte. Hay dos, si en el momento de la simpatía, del trabajo, de la construcción, de la unidad, Beatriz es la que está, todos nosotros vamos con unidad”.

-“Si en el momento de generar unidad y consenso es Xóchitl, el PRI va ir en unidad. Todos a apoyar. Lo que necesitamos es ir juntos todos”.

-“Vamos a salir en unidad”, presagia, luego de barruntos de tormenta política, por su novatez política, al adelantar derrota de Beatriz Paredes.

-“El PRI, ¡jamás! ¡Nunca!, dejará un proceso tan importante como este. El PRI no es factor de división”.

Su discurso, de virtual “reparación del daño”, tras su error del lunes pasado:



-“Conozco a Beatriz desde hace muchos años, le tengo afecto. Es una mujer muy inteligente que ama profundamente a este país, que sabe que lo más importante para el país es ir juntos”.

Adelantó que hoy, se reúne el Comité Ejecutivo Nacional en pleno y consejeros políticos, para armar la estrategia de los últimos días del proceso interno opositor, el cual, finaliza próximo domingo.

Con la inmediata réplica paredista, y la directriz que denotó, seguramente hoy el diputado Alejandro Moreno, saldrá a decir que esperarán a que el domingo próximo, el Comité Organizador, declare quién ganó la contienda.

No fueron coincidencia sus palabras:

-“Cuando el partido toma un decisión con sus estructuras, prepara todo”.

Después de la reunión de este miércoles, el controversial dirigente, dará a conocer la posición de partido que iría en ese sentido, al menos que haga la confirmación que perfiló antier: que Beatriz, no es la idónea para la candidatura presidencial en el bloque opositor.

Aberrante, hacerlo, cuando la política de Tlaxcala, ya dijo que esperará los tiempos y formas que diseñó el Comité Organizador para elegir ganadora.

-“No hay nada fuera, de suspicacia. Los datos que hay, son normales, son del Comité Organizador”, justifica y, obligado, espetó ante medios:

-“¡Vamos muy bien! ¡Vamos muy contentos!”.

Soslayó enemistad con Beatriz Paredes, tras su ocurrencia del lunes pasado:

-“Claro que tengo comunicación con Beatriz. El día de ayer (antier), hablamos muy bien; les tenemos profundo cariño a ambas, cuando el partido toma su decisión es la decisión del partido”.

-“El proceso está, el proceso está para el domingo”, reitera.



-“El Comité Organizador tiene una gran responsabilidad, hemos avanzado muy bien, tenemos gran reconocimiento, vamos juntos, fortalecidos”.

-“Morena, es una tragedia y desgracia para este país”, acusa y dice respetar el trabajo del PAN y PRD en el proceso interno.

-“Cerramos filas, vamos ir juntos, vamos a salir muy bien, les vamos a ganar la Presidencia”, advierte a Morena.

-“Estoy muy contento de verlos”, dijo a los medios y reitera que, hoy, hace el anuncio de la decisión que toma el PRI, tras su novatez del lunes pasado.

-“Mañana, (hoy)”, dijo a representantes de los medios y evitó preguntas, las cuales, sorteó, para no echar más lumbre al fuego amigo que hizo a Beatriz.

El daño, está hecho y puyó el ego de su antecesora en la dirigencia del PRI.

¡Ah!, la política.

EN EL CHACALEO

Hasta el momento se mantiene la diputada federal, Alma Carolina Viggiano Austria, como la más idónea, para la propuesta del PRI, a presidir la mesa directiva, en el tercer año de ejercicio en LXV Legislatura, que inicia el próximo viernes y termina el 31 de agosto del 2024... Al menos que Alejandro Moreno, deje la dirigencia del PRI y sea la propuesta para ese encargo anual en el último año de la actual Legislatura... El proceso electoral federal 2024, lo adelantó desde julio 2021, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador y mucho daño haría al PRI y sus aliados, PAN-PRD, un dirigente que pretenda ser presidente en la Cámara de Diputados y en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI... Un proceso electoral cuando hay relevo en la Presidencia, requiere tiempo completo en la dirigencia de un partido. ¡Cuidado!... Ayer, en el contexto de la reunión plenaria de legisladores del PRI en el Congreso de la Unión -69 diputados federales y ¡8!



Senadores-, este fue el comentario de Alejandro Moreno, del asunto: “En el tema de la mesa directiva, tuve reunión con diputados. Cerremos filas, vamos juntos, vamos caminando y en tiempo y forma, como lo marca la norma y van a conocer quién será, hay 69 diputados, pregúntenle con el apoyo y consenso, cualquiera”... En la Cámara de Senadores, mañana, se define en plenaria de Morena, en urna transparente, quien debe presidir mesa directiva; hay dos aspirantes: la representante de Tlaxcala, Ana Lilia Rivera Rivera y Freyda Marybel Villegas Canché, de Quintana Roo... Es decir, cuando los senadores que coordina el comitense, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, inicien su encuentro, de igual manera, comienzan a depositar su voto... Hay otros senadores que aspiran: Bertha Alicia Caraveo Camarena y Cecilia Margarita Sánchez García... Ayer, en redes sociales, el también presidente en Junta de Coordinación Política confirmó esa plenaria, en la que resalta que se elegirá la propuesta que harán para la mesa directiva en el último año de ejercicio en LXV Legislatura... Se ignora si de última hora, se inscribe como aspirante a presidir mesa directiva, la senadora de Guanajuato, Martha Lucía Micher Camarena... ¡Caray!, por las presidencias en mesas directivas del Congreso de la Unión, por la candidatura presidencial, las mujeres, prácticamente desplazaron al género masculino en aspirar a esos encargos... El único hombre que patalea en la disputa por la candidatura presidencial en Morena, es Marcelo Ebrard... El presidente en mesa directiva del Senado, Alejandro Armenta, presentó su libro, “Disciplina financiera: activo de la transparencia en la nueva era de México”, en el que señala que el gasto y la inversión, cuando se realizan de la manera correcta, se eleva la calidad de vida de la población... Con motivo del reinicio de sesiones en el pleno del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales, hoy, previo al mediodía, en el INAI, ofrecen conferencia de prensa... Cual adelantó el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, la comisión de Puntos Constitucionales que preside su correligionario, Juan Ramiro Robledo Ruiz, aprobó con 33 votos a favor, ninguno en contra y 4 abstenciones, proyecto de dictamen que modifica primer párrafo del artículo 65 en nuestra Ley de leyes, en materia de uniformidad de los primeros periodos de sesiones ordinarias del Congreso de la Unión... Que serán el primero de septiembre de cada año y el primero de febrero



para celebrar un segundo periodo de sesiones ordinarias. Senadores y diputados e LXV Legislatura, terminan su encargo el 31 de agosto en el 2024... Los diputados federales electos para LXVI Legislatura, inician el primero de septiembre del próximo año y terminan 31 de agosto de 2027.. Y los senadores electos para LXVI y LXVII Legislaturas, en las mismas fechas inician y terminan... Este asunto, se dictaminó en conferencia, motivo por el cual, ayer acudieron a la sesión, los senadores, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, Morena, y el panista, Damián Zepeda Vidales, quienes coincidieron en lo oportuno del dictamen, el cual, se aprobará en las primeras sesiones del primer periodo ordinario de sesiones en el Poder Legislativo, que inicia el viernes próximo... A 50 años del golpe de Estado en Chile -11 de septiembre, 1973-, senadores, diputados y funcionarios, coincidieron en que México, destacó entre la comunidad internacional por el apoyo y solidaridad que brindó a miles de exiliados de esa nación, que se refugiaron en nuestro país durante 17 años... Durante el conversatorio “Experiencias del exilio, memoria y solidaridad de México”, resaltaron que el cálido recibimiento y el hecho de que nuestro país suspendiera relaciones diplomáticas con la dictadura, hasta el restablecimiento de la democracia, es un orgullo para el servicio exterior mexicano y y motivo para que muchos chilenos consideren a México como una segunda patria... En ese evento, participó la diputada federal presentada en funciones de la mesa directiva, Noemí Berenice Luna Ayala, el cual, organizó la Cámara de Senadores y la embajada de Chile en México... Cómo no recordar ese capítulo militar en América Latina, cuando nuestro país lo gobernaba ese gran Presidente, Luis Echeverría Álvarez y nuestro embajador en esa nación, durante el golpe militar contra Salvador Allende, fue el político potosino, Gonzalo Martínez Corbalá... O recordar visitas a nuestro país de la señora Hortensia Bussi de Allende, y la recibía su gran amiga, la compañera, doña María Esther Zuno de Echeverría... Todos ellos, descansan en paz, pero su legado fraterno y solidario, perdura para siempre en América Latina y el mundo... Hoy, cumple años, Manlio Fabio Beltrones, político sonorenses, hombre del sistema, bagaje, oficio, sensibilidad, visión de futuro, discreción, lealtad, confianza, respeto, hombre fuerte del PRI... ¡Enhorabuena!... Nuestro correo:



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

30/08/2023

OPINIÓN

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales...

YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCj...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...